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端午假期，连降暴雨，给市民出行、游玩带来了不少麻烦。6月
1日清晨，一对情侣在奉化区溪口镇升岗村露营时，就被暴涨的河
水困在了河对岸，无法返回。所幸经消防部门紧急救援，这对情侣
才得以“跨”过宽阔的河面，返回岸边安全地带。

“有了这部电梯，回家都轻松了！”6月2日，经过3天的稳定运行，海曙区
高桥镇高桥社区苏家小区27幢的8户居民，对这台崭新的加装电梯满意极
了。5月30日，这台总投资48万元的加装电梯，在居民、业委会、物业三方共
同努力下，在端午节前竣工并通过了验收，作为高桥镇首个老旧小区加装电
梯项目，从动议到众筹资金28万元，再到竣工，用时不到5个月。

端午暴雨
致情侣露营时被困
湍急的河面上
架起一条20米多长的生命通道……

孙女士介绍，她和男友是特意到
升岗村来玩的，晚饭时因为喝了点酒，
没法开车，所以两人决定就地露营，几
经挑选，选择了河对面一块岩石上的
平坦场地。当时，河水清浅，徒步就能
过去，谁知到了半夜就开始下雨。次
日清晨醒来时，发现已被暴涨的河水
困住了。

更糟糕的是，当时连手机信号也
没了，两人急得团团转。这时，对岸
大路上走过一名村民，两人大声呼
叫，才引起对方的注意。经沟通，村

民替他们报了警。据该村民说，去年
6月，几乎在相同位置，也有人露营
时被困在河对岸，同样也是他发现后
报的警。

据气象部门消息，近期南方正值主
汛期，雨水较多，局地可能出现暴雨天
气。消防部门提醒，广大市民出行时要
关注天气，避开雷暴、强降雨时段，远离
河道、低洼地、陡坡及易滑坡山体，谨防
洪水、泥石流；雨势加剧或积水上涨时，
立即放弃行程，转移至安全地带。

记者 马涛 通讯员 陈唐 文/摄

去年此地也有人露营时被困

根据现场情况，消防员决定利用
绳索横渡的方式营救被困人员。当
时，大雨仍在持续，水位还在上涨，营
救刻不容缓。“砰”的一声传来，一名消
防员已操作抛投器将绳索发射至对
面，并引导被困男子将其绑缚到河边
大树上。之后，消防员顺利横渡，到达
对岸。

随后，救生衣、安全绳等也经这道
绳索顺利转移到了对岸。“我帮他俩穿
戴好救援装备，协助他们固定在绳索
上，提醒他们要注意的一些基本技

巧。”横渡的消防员杜基里介绍，考虑
到女子体力较弱，于是安排该名女子
先上绳索。数分钟后，该名女子有惊
无险地回到对岸。

“河水流得很快，这要是掉下去，
瞬间就会被冲走的，太吓人了。”获救
女子孙女士说，好在消防员为她穿戴、
捆扎得很紧实，虽然有些害怕，但在前
后两拨消防员的鼓励下，咬咬牙还是
坚持下来了。7分钟后，她的男友也
顺利回到了对岸。经检查，两人只是
轻微擦伤，没有大碍。

绳索横渡救援被困人员

当天清晨7点多，警方接到市民
求助，称有一对情侣被困在河边，请求
救援。进一步了解得知，前一晚，两人
在河边搭帐篷露营，次日清早才发现
河水水位暴涨，已经淹没了过河的
路。眼看着水面宽阔，河水湍急，两人
不敢轻易涉水，无奈求助警方施救。

民警、消防员等救援力量很快到
场，经报警人的指引，在升岗村往南80
米处对岸发现了一个帐篷，一对男女焦
急地站在帐篷外挥手。据到场消防员
回忆，此地植被茂盛，又位于山脚，背靠
大树，若不是报警人带路，一时间确实
很难发现河边还有一个帐篷。

一对男女站在帐篷外挥手

消防员绳索横渡进行求援。
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共建共治共享的生动实践——

高桥镇首台加装电梯
落户苏家小区

在5月30日的交付仪式上，居
民代表顾德中代表27幢105号的全
体居民向高桥社区送上了锦旗，上面
写着“为民解忧暖人心，至真至诚显
真情”，饱含了居民们对社区工作人
员在电梯加装过程中全程跟进、多方
协调、高效推进的诚挚谢意。包片社
工王科松说：“这次电梯加装主要依
靠的是居民自治的力量，每个居民都
是社区建设的主人翁，正是这种主人
翁意识，才能让来自五湖四海的邻居

们凝聚成一股绳。”
苏家小区加装电梯是社区治理

现代化的生动实践。从政府引导到
居民自治，从个体诉求到集体行动，
苏家小区用实践证明，共建共治共
享的基层治理新模式，正在让“老小
区”焕发“新活力”，让“陌邻”变“睦
邻”，共同书写新时代社区治理的暖
心答卷。

记者 王昱汀
通讯员 何玉雨琦 王洁莹 文/摄

“主要依靠居民自治的力量”

苏家小区作为拆迁安置小区，居
民构成多元，既有来自望江村、江南
村、民乐村等本地拆迁户，也有来自
四川、安徽等地的新宁波人。社区一
直致力于促进居民融合，众筹建设小
区的案例不胜枚举，27幢旁的共享
凉亭就是居民众筹改建的典范。

今年春节，顶楼居民顾德中率先
提出加装电梯的建议。他认为虽然
楼层不高，但没有电梯终究不方便，
现在对老旧小区加装电梯又有扶持
政策，应该赶上这波“福利”。在社区
的支持下，做工程出身的他扛起了组
织邻里、对接供应商的重任。

令人惊喜的是，邻居之间的沟通
比他想象的顺利。前期，顾德中想先
出钱垫资，四楼的居民跟他说：“不能
让你一个人出力又出钱，电梯我们大

家都能用，钱的问题我们一起解决。”
结果不到一星期，在社区包片社工的
共同走访下，顾德忠便拿到了邻居们
的全员赞成票，大家按照楼层系数共
募集资金28万元。

因为要对邻居负责，顾德中对电
梯公司的选择极为严苛，一个月时间
里，他几乎跑遍了宁波市所有的电梯
加装公司。今年3月，原本谈定的公
司实地察看后要临时加钱，被顾德中
毫不犹豫地否决。再三选择，他最终
选中了一家电梯公司。施工期间，业
委会和物业积极配合，及时调整绿地
布局和停车位，确保施工不影响正常
通行。“成功加装电梯是件好事，有第
一台成功的案例就会有第二台，所以
大家互相包容，是为了更好地提升居
住环境。”业委会副主任吴高峰说。

“钱的问题我们一起解决”


